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empresarial 
buena relación con las comunida- 
des, quienes buscan hacerse par- 
te de la industria. “Yo diría que 
hoy día las empresas en general 
han cambiado su mirada. Quie- 
ren participar, que antiguamente 
eso costaba un poco entenderlo, 
no era solamente dar trabajo, sino 
que quieren ser parte del desa- 
rrollo, y también la comunidad 
quiere Ser parte del desarrollo de 
la empresa que está ahí en la ve- 
cindad”, señala Nordetti. 

Políticas como la entrega de 
becas, capacitaciones, o la sim- 
ple apertura de puertas, donde 
aquellos estudiantes que necesi- 
tan realizar pasantías o prácticas 
profesionales, puedan “hacerlas 
junto a la industria, van generan- 
do una línea de sostenibilidad 
que genera llegar al público co- 
mercial de interés más rápido, y 
asociarse con la gente de manera 
más integral. 

El oxgerente general de Fun- 
dación La Semilla, ejemplifi 
este tipo de situaciones con la 
Corporación Alianza Solidaria, 
institución con la que trabaja 
“Funciona justamente buscando 
vínculos entre los mundos públi- 
co, privado y social, y la idea es 
que muchas empresas han abier- 
to sus puertas para que los chicos 
hagan pasantías o práctica. En- 

   

tonces, diría que hay un interés 
real por participar y monitorear 
los avances”. 

De la misma manera, continuó 
con la idea afirmando que “no es 
solamente hacer un tallercito y 
olvidarse, sino que es contribuir 
a que se vayan instalando capaci- 
dades en las comunidades, en los 
dirigentes sociales y también en 
el mundo pedagógico. Además, 
hemos tenido experiencia de pre- 
vención de drogas y alcohol en el 
sur con las salmoneras, también 
con personas en situación de ca- 
lle, pero no solo entregar alimen- 
to, es entregar capacidades, ofi- 
cios, becas laborales”. 

PEQUEÑAS ACCIONES 

IMPORTAN 

Cuando hablamos de políti- 
cas sustentables, de preocupación 
empresarial por el entorno que 
lo rodea, no solo se deben tomar 
en cuenta aquellos proyectos que 
abarquen beneficios directos para 
una comunidad, sino que aque- 
llos más generales también van 
influyendo en aquello que convi- 
ve junto a la empresa. 

Pues para Héctor Nordotti, 
los proyectos tales como la ins- 
talación de contenedores para el 
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reciclaje fuera de supermercados, 
ya forma parte de decisiones en 
materia de sustentabilidad que 
toman las empresas. Exponiendo 
de esta forma, variedad de gestio- 
nes que se pueden realizar desde 
las industrias para demostrar una 
preocupación por las consecuen- 
cias que genera sobre su entorno. 

“Ya instalan espacios para po- 
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der segregar los residuos, y Hú ya 
ves que hay como un camino de 
vuelta en ese sentido, Hay mu- 
chas empresas hoy día están re- 
forestando también. Nosotros jus- 
tamente hace un par de semanas 
estuvimos en proceso de refores- 
tación en el Jardín Botánico Na- 
cional. Entonces, yo te diría que 
ha habido cambios muy concretos 

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE 

QUINTERO 

    
en donde incorporan mucho más 
el trabajo, por ejemplo, a la mujer. 
También hay mucha más inclu- 
sión, se aceptan personas con al- 
guna discapacidad. O sea, eso ya 
ha ido cambiando, no es por ley, 
es porque realmente las empresas 
han visto un valor en ello”, con- 
cluyó sosteniendo el asesor senior 
PUCV. 

1. MUNICIPALIDAD DE 

QUINTERO 

Hoy en día, diversos municipios del país están desarro- 
llando iniciativas para promover la sustentabilidad en sus 

territorios y, con ello, ofrecer un entorno más limpio y sa- 
ludable para sus comunidades. Uno de los ejemplos más 
destacados es el de la Ilustre Municipalidad de Quintero, 

que desde el año 2018 impulsa su Programa de Reciclaje 

Municipal, logrando recuperar más de 2.274 toneladas de 
residuos reciclables. 

Este programa contempló la instalación de 34 puntos 

verdes distribuidos en distintos sectores de la comuna, los 
cuales permiten la recepción permanente de cartón, plás- 
tico, latas y vidrio. Estos puntos están disponibles las 24 

horas del día, los 7 días de la semana, facilitando a vecinos 
y vecinas una disposición responsable de 
sus residuos. 

A nivel interno, el municipio también 

ha incorporado prácticas sostenibles. En 

el edificio consistorial se habilitó un pun- 
to verde y se implementó un programa de 

retiro de papel blanco, que incluye la re- 

colección personalizada de este material 
desde todas las oficinas y departamentos. 
Todo el papel recolectado es pesado y re- 

gistrado, y al finalizar cada mes se premia 

a la oficina o unidad que logre la mayor 
cantidad recuperada, incentivando así la 

participación activa de los funcionarios y 

funcionarias en esta tarea. 
Esta iniciativa no solo permite visualizar 

y dimensionar el uso de papel en la gestión 

municipal, sino que además fomenta ac- 
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ciones concretas para reducir su consumo. 
Durante 2024, el municipio dio un paso adicional al 

instalar, en las dependencias del Departamento de Medio 
Ambiente, un punto de acopio para residuos de aparatos 
eléctricos y electrónicos (RAEE) de pequeño tamaño (me- 

nos de 50 cm), así como pilas alcalinas. Esta acción busca 

ofrecer una altemativa segura para la disposición final de 
este tipo de residuos, alineándose con estándares de res- 
ponsabilidad ambiental. 

En la primera campaña realizada en el segundo se- 
mestre de 2024, se logró recolectar un total de 560 kilos 
de estos residuos, los cuales fueron retirados por una 

empresa autorizada, garantizando asi su correcto reci- 

claje y el cierre del ciclo de los materiales. 
Con estas acciones, la Ilustre Municipalidad de Quin- 

tero mantiene su compromiso con el desarrollo de una 
gestión ambiental moderna, accesible y coherente con los 
desafíos actuales. Su enfoque incluye tanto a la comuni- 

dad como a sus equipos internos, a través de un plan de 

trabajo que se fortalece cada año, generando iniciativas 
en línea con las nuevas normativas ambientales del país. 

En esta línea, el alcalde Rolando Silva Fuentes ha ins- 

truido al Departamento de Medio Ambiente reforzar y am- 
pliar estas acciones durante el año 2025, con el objetivo de 
avanzar hacia una gestión ambiental más eficiente, partici- 

pativa y sostenible para toda la comuna.  
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